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Este ano foi marcado por mudanças nos 

comportamentos e adoção de alternativas para 

mantermos nossas atividades, diante de tantos 

infortúnios e angustias vivenciados durante a 

pandemia. 

Embora tenha sido um ano extremamente difícil, 

onde tivemos que abandonar muitas das nossas 

vontades, ainda conseguimos levar adiante 

algum projetos e mantivemos vivo os objetivos de 

nosso clube.

A tecnologia foi a aliada para conseguirmos, 

mesmo na reclusão de nossas casas, acessar o 

mundo. Curiosamente, nunca antes tivemos 

tanto acesso a informações, comentários e 

trabalhos, sobre aves, desenvolvidos no mundo 

inteiro.

Foram milhares de palestras, simpósios, 

vivências e narrativas, quase tudo disponível, 

sem custo, a qualquer pessoa. 

Mensagem do 
Presidente

Quem soube tirar proveito desta oportunidade, 

com certeza, teve seus horizontes ampliados.

Através da internet realizamos reuniões virtuais, 

encontros e troca de experiências e nos 

possibilitou mantermos o envolvimento com as 

atividades do clube. 

Evidente que nossa vontade era sair, ficar em 

contanto com a natureza, encontrar as pessoas 

com quem dividimos este hobe da observação de 

aves e as quais a companhia é sempre muito 

agradável, afinal somos uma família e, mas 

tivemos que permanecer distantes, para a 

preservação da saúde de todos e bem estar.  

No entanto, mesmo de nossas casas 

conseguimos observar muitas aves e 

compartilhamos essas experiências com os 

outros membros, mantendo viva nossa paixão 

pelas aves. Fo
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Presidente  

Antônio Coimbra de Brum

Vice Presidente

Jorge Luiz Wolf  

Diretora de Assuntos 
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Marisa Costa
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Fábio Duarte

Diretor Financeiro

Luiz Finkelstein

Diretor Técnico-científico  

Eduardo Chiarani

Estagiário

Arthur Fabbris

Zuchetto

Conselho Fiscal

Glayson Ariel Bencke

Kleber P.A. de Oliveira

Vanessa F. Canabarro

Suplentes

Roberto Luiz Dall'Agnol

Ana Helena Burattini

Viviane Zulian



SAÍDAS À CAMPO

São Francisco de Paula

No início do ano, ainda foi 
possível realizar uma 
saída à campo, foi a nossa 
já habitual saída de 
carnaval à Floresta 
Nacional de São Francisco 
de Paula.  



SAÍDAS À CAMPO



REUNIÕES PRESENCIAIS

Auditório do Jardim Botânico 

No início do ano realizamos 
uma reunião presencial, com 
observação de aves, no interior 
do Jardim Botânico. Foram 
registradas 35 espécies, cuja 
lista pode ser conferida no E-
bird

https://ebird.org/checklist/S65534312

Fotos do Grupo 

https://ebird.org/checklist/S65534312


RELATOS DE ASSOCIADOS  

Augusto Potter relatou sua 
experiência no programa Jovens 
Passarinheiros (Young Birders) 
realizado pela Cornellab (EUA)   
em Trancoso – Bahia, onde os 
passarinheiros jovens, mais  
experientes e dedicados do 
Brasil, foram selecionados para 
participarem. 

Foto: Vanessa Canabarro



PALESTRAS PRESENCIAIS  

As nossas famosas palestras 
este ano também foram 
reduzidas, mas tivemos a 
presença da Biol. Soraia Ribeiro, 
que palestrou sobre

“Ocorrências com aves 
atendidas pela SMAMS 
em Porto Alegre”

Foto: Vanessa Canabarro



IV ENCONTRO DOS COAS/RS  

Foto: Gilberto Muller

O COA-POA participou entre 
os dias 01 e 02 de fevereiro 
do IV Encontro dos COAs/RS 
realizado na Floresta Nacional 
de Passo Fundo, em Mato 
Castelhano, RS. O evento teve 
a presença de 26 
observadores, representando 
diversas regiões do Rio Grande 
do Sul e foi organizado por 
Carlos Eduardo Agne (Cadu). 
Representando o COA-POA 
estiveram presentes na reunião 
Eduardo Chiarani, Gilberto 
Sander Müller e Jurema Josefa

Observadores de aves do RS - Reunidos na Flona – Passo Fundo. 



ENCERRAMENTO ATIVIDADES 
PRESENCIAIS   

Em março anunciamos o 
encerramentos das atividades 
presenciais em virtude do aumento da 
pandemia causado pela COVID-19. 
Retomamos de forma virtual as 
reuniões e encontros em maio e no 
mês de Agosto, impulsionados pelas 
campanhas em todo o mundo e 
seguindo sugestão de nossa associada 
Marisa Costa lançamos o desafio de 
também ficarmos engajados na 
observação de aves pela janela. Marisa 
Costa, Rafael Juchem, Augusto Potter
e Inês Vasconcelos foram os 
associados mais entusiastas com esta 
atividade, mas muitos associados 
partilharam suas fotos pelas redes 
sociais do Clube 



PALESTRAS VIRTUAIS  

A partir de maio nossas 
reuniões passaram a ser 
virtuais, o primeiro 
Palestrante foi o Luciano 
Lima que falou sobre a 
Importância da Atividade de 
Observação de Aves e Arthur 
Alves que Apresentou as 
Aves do Ferrabrás. 



PALESTRAS VIRTUAIS  

Depois das primeiras 
experiências continuamos 
com nossos encontros 
virtuais sempre trazendo um 
palestrante para partilhar 
seus trabalhos. Assim, 
tivemos Msc. Jonas Rosoni
que apresentou seus estudos 
no Projeto Cinnamomea.  



REUNIÃO VIRTUAL  

Na reunião do dia 12 de 
setembro também foi relatado 
monitoramento de ninho de 
Juriti-pupu, realizado por 
Walter Hasenack, que relatou 
questões técnicas do 
monitoramento e Glayson
Bencke e Maria do Carmo Both, 
discorreram sobre aspectos 
biológicos e de comportamento 
da espécie.  



PALESTRAS VIRTUAIS  

Na comemoração do dia 
Internacional das Aves 
migratórias no mês de 
outubro recebemos o Biol. 
Maurício Tavares, que nos 
falou sobre o Canal Youtube 
sobre a Fauna Marinha do 
RS.   



COMEDOUROS AO VIVO  

Durantes as reuniões virtuais 
um grande momento foi a 
transmissão dos comedouros 
ao vivo, antes de cada evento. 
Tivemos participantes com  
comedouros do Rio Grande do 
Sul e de todo o Brasil,  sempre 
com a colaboração dos 
janeleiros e apoio do Avistar 
conecta, que aliás transmitiu ao 
vido quase todas as nossas 
lives



I ENCONTRO VIRTUAL  

O COA seguindo a tendência 
dos  encontros virtuais, 
inspirado no sucesso do Avistar 
Conecta, também realizou o I 
Encontro Virtual, onde tivemos 
um dia todo dedicado a 
conversas sobre aves, com 
participação de vários 
palestrantes divididos em temas 
e painéis ao longo do dia. 

Programação 



I ENCONTRO VIRTUAL  

Programação 



I ENCONTRO VIRTUAL  

Divulgação na mídia  



I ENCONTRO VIRTUAL  

Imagem de nossa Live com alguns participantes  



ENCONTROS VIRTUAIS COAS/RS  

Para mantermos a 
comunicação entre os Clubes 
de Observadores de Aves do 
Rio Grande do Sul, foram 
realizadas reuniões mensais de 
forma virtual, onde pelo menos 
um representante de cada 
clube participou. O COA-POA 
esteve presente em todas as 
reuniões que foram realizadas 
durante o ano. Antônio Brum e 
Gilberto Müller participaram na 
totalidade das reuniões (print 
ao lado), mas alguns 
associados também 
participaram como ouvintes 
durante as palestras  

Antônio Brum e Gilberto Müller participaram das 
reuniões virtuais dos COAS/RS 



ATIVIDADES PARA CONSERVAÇÃO  

O COA-POA participou das 
tratativas para proposta de Acesso 
Responsável ao Parque Nacional 
Lagoa do Peixe – Parna, o assunto 
começou a ser discutido após 
denuncia do COA sobre 
perturbação causadas pela 
movimentação de veículos às aves, 
especialmente aves migratórias na 
área do parque. A discussão 
também teve parte após Webinnar
Organizado pela Save Brasil, sobre 
Engajamento Comunitário, que 
contou com a participação de 
vários integrantes do Clube, 
inclusive nosso ex-presidente 
Roberto Dall´Agnol

Glayson Bencke e Antônio Brum participaram 
ativamente das reuniões virtuais 



MINI CURSO VIRTUAL  

No encerramento das 
atividades de 2020 o COA-
POA ofereceu um mini-curso
sobre tratamento de 
fotografia digital ministrado 
por Fábio Duarte.   



ATIVIDADE CIENTÍFICA  

Tomando todas as medidas de 
prevenção contra o contágio do 
coronavírus, os associados Glayson
Bencke; Roberto Dall Agnol e Antônio 
Brum, Gilberto Müller e Jurema Josefa
acompanharam a passagem dos 
maçaricos-de-papo-vermelho (Calidris
canutus) no nosso litoral nos dias 21 
de abril e 09 de maio de 2020, para 
leitura de bandeirolas. Foram 
contados 1.812 indivíduos e 
realizada a leitura de 20 bandeirolas, 
conforme relato no site do Coa.    Foto: Glayson Bencke



EXPOSIÇÃO FOTOGRÁFICA  

A exposição do varal 
fotográfico, desta vez 
subiu a serra e foi 
instalada na Floresta 
Nacional de São 
Francisco de Paula, na 
abertura da unidade ao 
público após a primeira 
onda da pandemia. A 
exposição foi aberta à 
visitação pública em  
outubro de 2020 



PARTICIPAÇÃO DE EVENTOS  

O COA-POA participou em maio do Global Big 
Day e no mês de outubro do Global Bird 
Weekend, Big Day e ISS. Durante estes 
eventos foram compartilhadas 22 listas de 
aves com o COA. O último evento que 
apoiamos foi a Grande Bioblitz do Hemisfério 
Sul, realizada pelo Inaturalist.



FOTOS GLOBAL BIG WEEKEND  

Foto: Gilberto Muller e Antonio Brum



PRESTAÇÃO DE CONTAS  



PRESTAÇÃO DE CONTAS  



PRESTAÇÃO DE CONTAS  



PRESTAÇÃO DE CONTAS  



PRESTAÇÃO DE CONTAS  



PRESTAÇÃO DE CONTAS  



PRESTAÇÃO DE CONTAS  



Relação de sócios Contribuintes  

Lista de Contribuintes 2020

Alessandra Koehler Kleber P. A. de Oliveira

Ana Claudia Franco Ligia M G Rodrigues

Ana Helena Burattini Lourenço Divan

Andre de A E Souza Luís Finkelstein

Antonio C. Brum Luiz Carlos Ebert

Armando M Divan Jr Marcelo Frasca Medaglia

Arthur Alves Marcio A G Maia

Arthur Fabbris Marcos F de Moura

Augusto Potter Maria Cristina Pires Pereira

Beatriz S Hasenack Marisa da Costa

Cassio Jose Pereira da Silva Marta Mary Cesa Mincato

Dieter Potter Odiombar Rodrigues

Edenice Brandão Avila de Souza Osmar Pedro Sehn

Eduardo Chiarani Paulo Krieser

Eridiane Lopes Da Silva Pedro Henrique Reichelt Ayres

Fabio S Z Duarte Robson Schuler

Fernando de Miranda Ramos Rosane Vera Marques

Gilberto S Muller Roselena Zingano

Glayson Ariel Bencke Soraya Ribeiro

Helena Backes Vanessa Canabarro

Henrique Franco Vanise P Peixoto

Ines A Vasconcelos Veronica B Goidanich

Jorge Luiz Wolff Walter Hasenack

Jurema Josefa Silva Wilson Mallmann

Karin C Mattje

joão-de-barro (Furnario rufus)
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